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读编往来

萧柏木:期待宁波能在交通以及城市规
划方向能够从顶层统筹，也希望除去交通枢
纽之外宁波能去中心化。不要再在新的交通
枢纽旁边一下子建五六个商业综合体了。

灵石美玉:规划是考虑到几十年甚至
百年以后城市的建设发展，对于宁波的城
市地位和城市定位来说，西站和机场一体
化建设十分必要！这是功在当代，利在千
秋的好事！

三石仙森:突破小宁波的思维，站在
战略高度来统筹城市基础建设，产业布
局，人才吸引，才能真正挤进第一方队。

莫小爱:宁波这座富庶的港口城市，
早该跻身一线城市了，筑巢才能引凤来，
大城市不能只局限东扩，应整合资源全面
发展，宁波西站大势所向，名牌大学需要

创建，人才需要继续加大引进，相信宁波
会越来越好。

Leary:其实这种以投代招的形式，
在全国产业基金非常常见，也是目前可操
作性最强的，宁波有好几家基金公司通过
这种方式在全国布局。宁波独角兽的关键
是环境，因为宁波是制造业大城，汽车零
部件大成，又有相关人才以及资金配套，
才能招到知豆；宁波外贸发达，有港口优
势，才能吸引外贸型总部来宁波落户。那
么其他产业呢？归其根本，独角兽还是要
落在高校和资本上，说白了就是人和钱，
钱宁波的力量好解决，高校有点难。

黄维林－国发创投:创新的地方招商政
策、混合的股权结构、前瞻性的产业布
局。归根结底，宁波优良的创业环境，是
吸引项目落地的基础，并得到良好的发展。
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发掘新兴产业之光
殷浩

●读者留言

天街小雨润如酥，草色遥看近却无。上周，宁波首家独角兽
“知豆”的横空出世，让一直纠结于宁波为何没有独角兽的人们精神
一振。正如读者留言所说的那样，我们的眼光不妨放长远一点，不
要那么“功利”，在城市建设、人才培养、营商环境等方面多一些
“栽树”工程，即便现在没有独角兽，但相信离独角兽雨后春笋般到
来的春天一定不会太远。

大发展需要有大手笔，更要有大格局！
站在新的历史起点，宁波如何把握机遇，谋划未来城市发展的

蓝图？上期本报推出封面报道《谋划大西站》，从交通规划切入，剖
析了宁波城市发展现状与未来城市空间布局、产业优化的瓶颈，并
对标上海虹桥现实样本，提出了建设空铁一体化交通枢纽的构想，
引起了广大读者和业界人士的共鸣。大家献计献策，留下来许多宝
贵的意见建议。

“东南风”微信客服号

如果您有好的
意见建议，可扫此
二维码与小编直接
沟通。

宁波创业圈微信号

区块链、大数据、新材料、人工智能等新兴产业和技术
的蓬勃发展，正在迅速改变中国新旧产业的格局和以城市为
核心的中国经济地理分布图形。传统的电子电器、能源、材
料、装备、汽车等众多制造业领域都面临着新入场者和新技
术革命的冲击，一场无形的颠覆之战正在进行中。新兴产业
已经成为各地竞相追逐的新高地。

上周，由东南商报发起的一场大讨论“宁波为何没有独
角兽”引起全市性的关注，东南商报官方微信公众号“东南
财金”关于独角兽的讨论文章阅读量突破6万。本周东南商
报再次关注新兴产业，关注宁波的产业未来。

发现新兴产业之光，最为重要的就是谋划。本周，全球
光学膜与显示材料技术产业峰会在宁波举行。这场光学显示
材料领域的盛会，参会人数达800多人，光学显示领域的产
业巨头如美国3M、日本富士、苏州康得新、合肥乐凯以及
宁波本土的激智科技、长阳科技、惠之星科技、维真显示等
悉数到场，中科院、清华大学、厦门大学、南京理工等科研

机构也派出专家到场演讲，共同研讨显示领域的技术走势和
产业发展。东南商报对光学显示材料领域的这场盛会进行全
程关注，并带来深度话题——宁波是否可以依托本地产业优
势和人才基础，推动光学显示材料制造业这个新兴产业成为
宁波新时代的产业新名片。

最近，关于无人驾驶和车联网的消息非常多。国家发改
委、工信部以及百度等都在推进智能汽车的探索创新。宁波
是中国最为重要的汽车整车及零部件产业基地，抓住这一轮
智慧产业新发展浪潮，谋划未来发展，智能汽车产业能否成
为宁波未来的顶梁柱，也是宁波产业升级的重要话题。本期
东南商报将为你解读宁波本地汽配产业如何对接智能汽车产
业。

自今年初改版以来，东南商报持续推进关于宁波经济的
深度报道，关注宁波经济和产业动态。了解宁波经济，挖掘
宁波产业发展新亮点，就看东南商报，关注东南财金微信公
众号。

A03版《买房7件事》一文写道：“第七，合同签订后，开发商不准通过要求苟安
放在签订补充协议等形式，降低或变相降低合同约定的装修标准、环保标准和保修标
准。”其中，“苟安放在”系“购房者”输入错误所致。

A15版小标题“创始人经历、引导资金入股、创业风口是要”中，应为“创始人经
历、引导资金入股、创业风口是要点”。

特此向读者朋友致歉。

●上期勘误（2018年3月16日）


